

El Banco Español de Crédito destinará 100 millones de pesetas a becas para estudiantes pobres

VALENCIA.— Una entidad bancaria, el Banco Español de Crédito, ha dotado con cien millones de pesetas un fondo especial para conceder becas. Se trata de ayudar a estudiantes verdaderamente pobres de recursos que siguen enseñanzas técnicas, incluidas física y química. En estos casos, el estudiante puede solicitar hasta 30 mil pesetas por curso, con un interés del 3 por 100 anual y reintegrable en el segundo año de ejercicio profesional. En caso de fallecimiento, el Banco da por cancelada el préstamo, es decir, que la familia del estudiante no tendrá que irrogarse en las obligaciones contraídas por él.

Otra característica singular es que el solicitante no necesita ningún aval y sólo tendrá el Banco como garantía del préstamo el honor del estudiante.

Petrolero de 106.000 toneladas

QUITY (Massachusetts).— Un petrolero de 106 500 toneladas, la mayor unidad naval mercante con su pabellón norteamericano, efectuará el próximo mes de diciembre su prueba de mar, anuncia la compañía Bethlehem Steel.

El petrolero fue encargado en 1968 por la compañía de petróleo de Manhattan y todavía no ha recibido nombre. Es probable que le sea asignado después de la botadura.

GUIA DEL LECTOR

Editorial sobre el proyecto del nuevo itinerario de correos interinsulares (2)

Lanzarote en la Televisión inglesa (2)

Importantísima noticia portuaria (5)

Próxima Asamblea Regional Pesquera. (5)

Convenio sindical colectivo en Arrecife (5)

Colaboración de Agustín de la Hoz en exclusiva para ANTENA (3)

Cubanos en Moscú (6)

Todas las semanas, la más palpitante actualidad lanzaroteña en ANTENA.



Núm. 430 - Año IX
Arrecife de Lanzarote
14 - Noviembre - 1961

Redacción y
Administración:

Hermanos Zerito, 7
Apartado, 32
Teléfono, 256

DIRECTOR Y FUNDADOR
GUILLERMO TOPHAM

DEPOSITO LEGAL G. C. 14-1959

Norteamérica reducirá extraordinariamente los gastos del Estado

WASHINGTON.— El presidente Kennedy, ante la perspectiva de un déficit de casi siete millones de dólares, ha informado a su Gabinete que piensa gastar «muchísimo menos» de lo autorizado por el congreso para el actual ejercicio económico.

La Casa Blanca no ha anunciado la cuantía de la reducción que piensa hacer Kennedy en los gastos, pero el secretario de Prensa de la misma, Pierre Salinger, dijo se reflejará en la revisión del presupuesto que se realiza a mediados del año y que se hará público.

Kennedy, en una larga declaración ante el Gobierno y un

grupo de 13 organismos—cuya reunión se celebró en la Casa Blanca—, les pidió que reduzcan los gastos «que no sean absolutamente necesarios para el interés nacional en estos momentos».

También declaró que cree que la administración podría funcionar en una forma eficaz, con menos empleados de los que se pueden pagar con los fondos asignados por el Congreso para esta atención.

La Casa Blanca ha declinado decir si esto significa una reducción en la actual plantilla de funcionarios o una congelación en los empleos federales.

Treinta y cuatro mil escuelas construidas en el pasado año

ALBACETE.— Dentro de breves días será inaugurada en esta capital la Exposición Nacional de Construcciones Escolares. El montaje de la misma se llevará a cabo por los servicios del ministerio de Educación Na-

cional. En la exposición se podrá admirar la labor de cinco años realizada por el plan de Construcciones Escolares, que ha supuesto la edificación de 34.000 escuelas, valoradas en 7.000 millones de peseta. La Exposición será instalada en el nuevo edificio de las escuelas del Magisterio.

Robo sacrilego en Navarra

PAMPLONA.— Un robo sacrilego se ha registrado durante la noche en la iglesia parroquial de Endériz. Los ladrones forzaron la puerta del templo y se apoderaron de una imagen de Santa Agueda, que fue arrancada de una capilla; una pieza de adorno muy antigua, un lienzo del altar mayor, con una efigie de San Pablo; otro lienzo de adorno de la pared, que ostentaba una imagen de San Nicolás de Bari; un crucifijo, de unos cuarenta centímetros de altura, de plata, y el dinero que había en un cestito, procedente de las limosnas. También ha aparecido violentada y rota la puerta del sagrario, pero respetaron los vasos sagrados, asimismo fue roto un pequeño cuadro de cristal, con una imagen. También fueron respetados algunos objetos, varios de ellos de más valor que los robados.

Epidemia de cólera en Filipinas: 20 muertos

MANILA.— Veinte personas han muerto y otras 82 han tenido que ser hospitalizadas desde el martes a consecuencia de una grave enfermedad intestinal, que se sospecha sea el cólera. La epidemia se ha declarado en la provincia de Capiz.

Anteriormente, en Filipinas se registró una enfermedad que las autoridades de sanidad manifesaron era una especie de «cólera suave» y que médicamente se llamó «enteritis coleriforme».

CERVEZA

'San Miguel'
(de fama mundial)

Los desastrosos efectos de la lluvia radiactiva "Morirán miles de personas", dice un técnico estadounidense

NUEVA YORK.— El doctor Ralph Laco, técnico en energía nuclear, ha declarado en el curso de un programa de televisión que «miles de personas morirán o sufrirán graves efectos de la radiactividad provocada por las pruebas nucleares soviéticas», pero añadió que destacados hombres de ciencia no se hallan de acuerdo con él en tal apreciación. Puso de relieve que la lluvia radiactiva procedente de las pruebas soviéticas duplicará, en la primavera próxima, los efectos experimentados hasta la fecha.

El tabaco que se consume en España

BILBAO.— Más de ciento cincuenta millones de pesetas al año se gastan los vizcaínos en tabaco, según datos facilitados por el Instituto Nacional de Estadística. Dos tercios de esta cantidad corresponden a labores peninsulares y un tercio a tabaco importado.

Aunque en proporción a sus habitantes, el consumo de tabaco por los vizcaínos no es netamente superior al de otras provincias. En terminos absolutos les superan en este aspecto Madrid, con 713 millones de pesetas anuales; Barcelona, con 623; Valencia, con 249; Sevilla, 232 y Oviedo, 173.

Se eleva, en helicóptero, a más de diez mil metros de altura

WASHINGTON.— El teniente coronel de las fuerzas aéreas Francis M. Gamney ha establecido una nueva marca de altura para helicóptero de peso medio en un H 43B Huskie, elevándose a más de 10 000 metros sobre Bloomfield (Connecticut).

La marca anterior fue establecida en 1959 por el capitán E. Hogson en 9 400 metros.

«Ventajas» del proyecto de nuevo itinerario de servicios marítimos interinsulares con Lanzarote

Gestiones globales para que no entre en vigor

Después de tanto tiempo de soportar líneas marítimas en extremo insuficientes e inadecuadas, la Compañía Transmediterránea implantó el pasado año un itinerario, el único que desde que funcionan estos servicios ha dejado plenamente satisfechas las aspiraciones de Lanzarote en los que se refiere al número de frecuencias semanales (cuatro), y a las horas de estadía en puerto, aunque no en lo concerniente al material, en su mayoría integrado por barcos lentos y deficientemente acondicionados propios de los modernos y progresivos tiempos que hoy vivimos. Pero he aquí que ahora, cuando toda la isla esperaba con justificada ansia e ilusión alguna mejora o al menos el sostenimiento de las actuales líneas como consecuencia del ininterrumpido progreso de la isla en todos los órdenes especialmente en el turístico e industrial, el alma se nos ha caído a los pies al saber que en ese nuevo itinerario, que entrará en vigor a principios del próximo año, se proyecta suprimir un servicio semanal con Arrecife, el de los domingos; que se alargarán los viajes en duración y en molestias, ya que todos los barcos es calar en Puerto del Rosario a la ida y a la vuelta, suprimiéndose así la totalidad de los enlaces directos con Las Palmas; que se nos reducirá considerablemente el cómputo de plazas de Primera y Segunda clase; que los pasajeros y cargas destinados a la provincia de Santa Cruz de Tenerife tendrán que transbordar siempre en Las Palmas ya que todos los correos que zarpan de Arrecife realizarán viaje en el Puerto de la Luz y, por si todo esto fuera poco, que ningún buque permanecerá en Lanzarote más de tres horas.

No puede concebirse un itinerario tan deficiente e inadecuado y absurdo en su planteamiento (en lo que a Arrecife respecta) como el ahora propuesto, que no sólo no producirá NINGUNA MEJORA, sino que, por el contrario, nos acarrearé una serie de trastornos y perjuicios de toda índole, que resultan un auténtico contraste con después de tanto insistirse en las próximas y definitivas medidas para acabar de una vez con este eterno problema de las comunicaciones marítimas interiores del archipiélago.

INCREMENTO DE LOS SERVICIOS AEREOS

Antes de pasar a considerar punto por punto el asunto que tan intensamente nos preocupa, citemos el ejemplo caso de la Compañía Iberia en sus relaciones con Lanzarote, fiel y patente reflejo de lo que la isla pesa hoy en el ámbito interinsular, nacional y extranjero. Cuando el aeropuerto de Guacimeta fue abierto al tráfico en 1948, la Compañía estableció un solo servicio semanal Las Palmas Arrecife. Luego, paulatinamente, a medida que la isla ha ido progresando, aumentó el número de aviones a diez semanales, para culminar ahora (pre-

viamente cuando Transmediterránea nos aprieta más estrechamente el cinturón) con la implantación de dos vuelos diarios, uno de ellos directo en viaje de ida y vuelta, que hacen un total de CAJORCE a la semana. En una palabra, que Iberia, cada vez que ha modificado un itinerario ha sido para ampliar y mejorar los servicios, pero jamás para estrecharlos y reducirlos. Esto es obrar con cordura, sensatez y conocimiento de causa.

LAS REDUCIDÍSIMAS ESTANCIAS EN PUERTO DE LOS CORREILLOS

De acuerdo con ese nuevo itinerario, el correo llegará a nuestro puerto desde Puerto del Rosario los lunes, miércoles y viernes a las dos de la tarde, para seguir viaje a Fuerteventura a las 5, o sea, que ninguno de ellos permanecerá más de tres horas en Arrecife.

Que Lanzarote es la isla del Archipiélago que más carga proporciona a los correos interinsulares es cosa que no necesita demostración, pues la misma Compañía estará en poder de estadísticas que así lo atestigüen. Y también sabe perfectamente la Compañía que en más de una ocasión, buques llegados a Arrecife a las 4 de la tarde han estado descargando o cargando aquí ininterrumpidamente hasta las seis de la mañana, o sea QUINCE HORAS CONSECUTIVAS. Citemos el caso concreto, por ejemplo, de un barco que traiga a Arrecife carga de transbordo de Barcelona (no disponemos de ninguna línea marítima con la Península) y que luego haya de tomar aquí, por ejemplo, tomates, batatas, patatas, cebollas, cajas de conservas de pescado, etc. ¿Cómo se las arreglará ese barco para efectuar todas estas operaciones en TRES HORAS, si a veces para hacerlo ha necesitado hasta catorce o quince? Y no digamos nada cuando al buque se «le ocurre» llegar a puerto con retraso, cosa muy frecuente debido a los temporales, averías, lentitud en su marcha, etc. Total, que en la isla que más carga proporciona a los correos, es en la que menos tiempo permanecerán los barcos. Demostración al canto: actualmente, las horas de estadía en puerto de los cuatro buques que nos visitan semanalmente son TREINTA Y OCHO, con el nuevo itinerario quedarán reducidas a NUEVE. ¡Una manera de conceptrar lo que es la modernidad y el progreso!

POCAS PLAZAS DE CAMARA Y MUCHAS DE CUBIERTA

La Compañía ha calculado el cómputo de pasajeros anuales que proporciona Lanzarote y ha deducido la siguiente consecuencia: Con tres barcos semanales quedarán atendidas las necesidades en este orden. Pero a la Compañía se la escapado un detalle de suma importancia, y es que el ochenta por ciento de los pasajeros de Lanzarote viajan en plazas de cámara (que ahora quedan extraordinariamente reducidas con la suspensión de un servicio, con la supresión de TODOS las líneas directas con Las Palmas y con la concesión de un servicio de cabida de la totalidad de los buques a Fuerteventura), y en cambio se nos ofrece ese ochenta por ciento en plazas de CUBIERTA, que resultarían en extremo útiles y provechosas en cortas travesías (cuatro o cinco horas), pero no en trayectos que la propia Compañía ha alargado al fijar las escalas de ida y vuelta en Puerto del Rosario en la totalidad de los viajes. Si ahora una persona se traslada cómodamente a Gran Canaria en

Diez horas, mañana habrá de hacerlo FORZOSAMENTE, COMO MINIMO, EN DIECIOCHO. Lógicamente, pues, en el futuro han de disminuir los pasajeros de cubierta y de aumentar los de cámara. ¿Solución que se nos ofrece? Exactamente todo lo contrario de lo que necesitamos: darnos más plazas de cubierta y menos de cámara. ¡Inadmitible! ¡Realmente inaudito!

Del llevarse a efecto el nuevo itinerario volveremos a padecer una alarmante escasez de plazas de cámara, y las colas en busca de billetes se prodigarán como antaño. ¡Qué contraste con el excelente servicio que prestan los actuales itinerarios en este sentido!

SUPRESION DE LA LINEA TURISTICA

La Compañía conoce los excelentes servicios que desempeñan los correos del domingo (uno de los barcos que más pasajeros lleva y trae cada semana), no solamente de carácter ordinario sino también turistas, pues al arribar por la mañana y zarpar por la noche ha permitido incrementar notablemente los viajes de personas, tantos de otras islas como extranjeras, que permanecen un día completo en Lanzarote para admirar sus incomparables atractivos y originales bellezas naturales. La supresión de esta línea proporcionará un rudo golpe a nuestros intereses turísticos, de los que hace poco tiempo se ha dicho por una personalidad: «Lanzarote es una isla que goza hoy de GRAN POPULARIDAD en varios países europeos». Así, suprimiendo este servicio, es como se va a contibuir a esta acusada perso-

nalidad que la isla ha ido adquiriendo en los ámbitos interinsulares, nacionales y extranjeros ¡Estupendo!

También lamentarán extraordinariamente la desaparición de este servicio dominical los numerosos jóvenes de Gran Canaria que por, tener novio en Lanzarote, visitan la isla cada domingo (aprovechando la festividad del día) para cumplir con sus deberes románticos. Por eso este barco se le llama aquí también «el correo de los novios».

EL CASO INAUDITO DE LOS TRANSBORDOS

Jamás, en ninguna época desde que funcionan los correos interinsulares, los buques han fijado como estación terminal el Puerto de la Luz. Pues, bien, si esto no se ha hecho nunca, muchísimo menos indicado resulta el efectuarlo cuando Lanzarote incrementa sus relaciones de todo orden con las islas de la provincia occidental. El nuevo itinerario, tal y como está concebido, obliga a un forzoso e incómodo transbordo de los viajeros y cargas destinados a las islas de Tenerife, La Palma, Gomera y Hierro. El otro día nos lo decía un comerciante de Arrecife. Si este itinerario entra en vigor, me verá obligado a cerrar las sucursales que poseo en Gomera y Hierro. En cuanto a los pasajeros, imagínense ustedes lo que representa para una persona tener que cambiar de barco y de transbordar sus equipajes siempre en Las Palmas. En fin, que el nuevo itinerario nos haría vivir tiempos retrógrados y casi antediluvianos.

(Pasa a séptima página)

Siete millones de ingleses verán nuestra isla por Televisión
Se ha registrado el sonido de la aulaga ardiendo

El equipo de la Televisión Independiente de Inglaterra (no afecto a la B. B. C. de Londres) que se desplazó a nuestra isla, estaba integrado por la locutora Miss Elizabeth Keurick y los operadores de proyección y sonido Mr. Henry A. Collins, ambos de nacionalidad británica; Mr. Norrysq Edmui, australiano, y Mr. Jeune Trais, norteamericano. Los cuatro, en compañía del Gerente del Parador Nacional, don José Juárez, visitaron el Centro y Norte de la isla, no pudiendo dirigirse al Sur (El Golfo y salinas de Janubio) por falta material de tiempo.

EN LAS MONTAÑAS DEL FUEGO

Durante su estancia aquí se trasladaron tres veces a las Montañas del Fuego, en donde captaron diversos panoramas volcánicos así como el crepitar de las aulagas ardiendo en el horno de superficie de Tinechey de. Con este objeto acercaron mucho el micrófono a la boca de entrada del horno.

VISITA A LA PINTORESCA FINCA «EL RICON»

Otro de los lugares donde

más se detuvieron fue en la pintoresca finca «El Rincón», propiedad de don Carlos Díaz Bethencourt, en donde impresionaron la escena de una campesina saboreando un higo chumbo, captando minuciosamente el chirriar del «picón» al ser pisado por una persona. Asimismo entrevistaron en cinta magneto-fónica a dos labradores, y registraron en sus cámaras diferentes escenas del trabajo en el campo. Parte de esta labor se desarrolló en la Batería de El Río para tomar vistas del «archipiélago menor».

EFICAZ PROPAGANDA

Como dato que refleja bien claramente la eficaz propaganda y efectos que producirá este trabajo del equipo británico, diremos que será televisado para unos siete millones de ingleses, durante la exhibición veinte minutos aproximadamente.

Se nos informa que el mencionado equipo de la Televisión británica ha visitado también la pequeña isla africana de Tristan. Da Cunha, para filmar los pormenores de su reciente erupción volcánica.

Noticia en relación con el aeropuerto de Guacimeta

En el último Consejo de Ministros celebrado en Madrid se publica una orden del ministerio del Aire por la que se confina la existencia en torno al aeropuerto de Lanzarote de servidumbres aéreas.

COLABORADORES DE «ANTENA»

Contribución del «Círculo Mercantil» de Arrecife a la Historia de España en África

(En exclusiva para «ANTENA»)

Por AGUSTIN DE LA HOZ

Todavía no se ha publicado, que sepamos, un estudio integral sobre la acción de España en Santa Cruz de Mar Pequeña, y, en particular, acerca de las singulares iniciativas que el Puerto del Arrecife llevó a cabo en aquellas costas inhóspitas, evitando así que el Gobierno xerifiano se adjudicara los importantes bancos inmemorialmente explotados por nuestra flota pesquera.

Nos ocuparemos hoy de un hecho escasamente conocido: el gesto impar de la vieja sociedad de cultura y recreo «Círculo Mercantil», entonces denominada «Democracia». La cosa fue que en su Junta plenaria de 20 de octubre de 1882 la Sociedad decide sufragar los gastos para emprender un periplo de investigación en torno a la difusa cuestión de Mar Pequeña. Lástima grande que no haya podido encontrar, hasta la fecha, a qué número alcanzó la cantidad invertida por la «Democracia» en pro de la Historia de España en África, lo cual nos daría cabal noticia del sacrificio realizado por la benemérita entidad, acaso más modesta que voluntariosa. Empero, sabemos que aportó una importante suma integrada en vive res y menajes, si bien es verdad que dicha aportación la recaudó durante una velada musical y a la que concurrió mucho público no perteneciente a la Sociedad. Mas, lo cierto, lo rigurosamente cierto, es que la antigua «Democracia» tuvo la iniciativa, acordó y sufragó, de propia cuenta, y realizó aquella expedición para demostrar al Gobierno central que no debía permutar en sus iminentes tratados tan importantes zonas sin menoscabo de la economía canaria.

Presidió la expedición Antonio María Manrique, y le acompañaron Domingo Dénez y Rafael de la Torre, representantes de la «Democracia», además de dos patronos y un náutico de Tenerife, llegado al efecto. La travesía la hicieron a bordo de cierto vapor que gentilmente cedió la Sociedad de Pesquerías Afrocanarias a la vieja «Democracia», barco que se hallaba surto en el puertecito de La Graciosa, base de la empresa presidida por el célebre Dr. D. Federico Rubio.

Regresaron los investigadores a los doce días, y ya en el

de Difuntos, el ilustre María Manrique informó ante la Directiva de la «Democracia», y muestra un plano magistral del lugar visitado. Véase en el dibujo, al naciente, la tan discutida ubicación de la torre de Herrera; enfrente, otro puerto exterior, o antepuerto, que se comunica con el Atlántico por una serie de rompientes, entre las cuales existen cómodos pasos. Los expedicionarios entraron por unas bajas de nueve pies a media marea, pero la bocana principal, o sea, donde sitúose la torreta de madera construída en Arrecife y hasta allí transportada por Diego de Herrera, alcanza en su parte más profunda los treinta pies. Nos dice María Manrique que los nativos llamaban a la bahía *Aluct Nul Nábila*, y que él traduce por estanque o herradura, pero nosotros que allí hemos vivido sabemos que la tal retahíla es una corrupción de las voces chejas *al uod nábila*, las cuales vienen a decir «el río cerrado», y, en rigor, «el pequeño mar», y de ahí Mar Pequeña, bautizada luego por Fernández de Lugo con el sobrenombre de Santa Cruz. Muchos historiadores confunden el verdadero sentido de Mar Pequeña, creyendo erróneamente que así se llama el tramo de océano que separa a las Canarias de la limítrofe costa teño bereber.

La sociedad «Democracia», ya percatada de la importancia de los descubrimientos realizados por sus expedicionarios, elevó escrito a la Superioridad, la cual determinó la ulterior comprobación de cuanto se afirmaba en el informe de los pioneros lanzaroteños. Esta comprobación fue una realidad en 1883, cuando don Juan de León y Castillo se traslada a África para tratar y determinar sobre donde se situaba Santa Cruz de Mar Pequeña, punto crucial de las conversaciones hispano xerifianas. En esta nueva expedición, ahora oficial, interviene María Manrique, que demuestra, con no poca fortuna, sus ponderadas razones, aviniéndose el Gobierno musulmán a conceder a España el actual territorio comprendido en la provincia de Ifni, derecho indiscutible que, por otra parte, nos asistía desde el siglo XV. No por triunfo tan notorio sosegarónse los ímpetus de la vieja «Democracia», y allá la vemos patrocinando

otras incursiones, como la del 27 de abril de 1886, encaminadas ahora a la averiguación de si habría en aquellas costas suficiente carnada para cubrir un posible incremento de la flota pesquera, pues de lo contrario los barcos tendrían que ir a buscar a otros lugares más distantes. A esta expedición asiste, especialmente invitado por la «Democracia», el antiguo Cónsul de España en Mogador, Sr. Alvarez Pérez, así como don Francisco Quiroga, María Manrique y los intérpretes moros Hasch Lagdar y Mohammed Sáhara. El barco que los transportó fue el «Gavioia» y llegaron a la desembocadura del Draa el 30 de abril, en cuyo punto quedáronse asombrados de ver cómo un buque de guerra alemán desembarcaba allí tropas. Estas se situaron en el mismo Médano, sin más explicaciones, ni nuestros expedicionarios se las pidieran.

No obstante el hecho militar —Alemania preocupaba mucho con sus aspiraciones en el África Occidental—, los investigadores canarios continuaron su labor pacífica, sin ser molestados, y María Manrique pudo realizar su maravillosa descripción cartográfica del Banco Sáhrico del Norte, demostrando que es importantísimo ventero para sus otras actividades pesqueras. En la memoria de dicho plano señala la suposición de que en Chebeica pudiera haber carnada suficiente para las necesidades de la flota canaria. De aquí, al partir, el Gobierno de Madrid decide intervenir para dar protección a los marineros de las Islas, tantas veces sacrificados por la voraz rapiña de algunos moros anárquicos no sujetos ni al Gobierno xerifiano ni a la Autoridad española, ésta entonces demasiado lejos y benévola, y aquéll jurídicamente incapaz de imponerse —por desvinculación total— sobre unos aventureros sin ley ni patria.

Las Palmas, Noviembre de 1961.

SE VENDE

casa en calle Norte, llave en mano. Informes: calle San Ginés, 4

NECESITO

Socio aporte capital para negocio gran rendimiento pudiendo trabajar en el mismo. Escribir: D.P.M. Apartado, 98

SE OFRECE JOVEN

Para trabajar en comercio bar, con nociones de contabilidad. Para informes en esta Redacción

FUNERARIA

ADICETO BARRIOS PARRILLA

Servicios particulares y Asegurados de FINISTERRE, S. A. Calle Trinidad núm. 1.—Teléfono núm. 321

ARRECIFE - FINISTERRE, S. A

Comunica a sus asegurados el traslado de sus oficinas a Trinidad núm. 1 (Cienfuegos)

Cafetería "BRASILIA"

Churros a la madrileña

Se alquila

almacén recién construido propio para negocio o industria. Informes en José Betancort, 35 ARRECIFE

Se alquila

habitación amplia propia para oficina. Informes Josefa Miranda Canaleja, 20

YATE

«Timanlaya», SE VENDE Eslora 7.50 metros Año de construcción 1960 Para informes: José Díaz, Teléfono, 4

Farmacia «VALLS»

(Frente a la estación de gasolina Disa)

Ledo. ALFONSO VALLS DIAZ

LABORATORIO DE ANALISIS CLINICOS

García Escàmez, 1 - Teléfono, 241 - Arrecife de Lanzarote

CARNET SOCIAL

VIAJEROS.—Regresó a Caracas don Marcos García.

—De Venezuela llegó don José Duque.

—Regresaron de Madrid don Enrique Miranda García y don Manuel Fuentes.

—También regresó a Madrid el doctor don Manuel Rodríguez Be hencourt.

—Marchó a Alicante don Ismael Vergara.

—De Casablanca regresó el funcionario del B.H.A. don Guillermo Morales Martínón.

—Regresó a Las Palmas el doctor don Luis Manchado Martínón.

—Acompañado de su señora esposa hizo viaje a Las Palmas el funcionario de Sanidad Exterior don José Rodríguez Marichal.

NATALICIOS.—Ha dado a luz un niño, primero de sus hijos, la señora esposa del funcionario del Banco Hispano Americano don Pedro Schwartz Cabrera, de soltera María Paz Calero.

—También ha dado a luz, una niña, doña María del Carmen Díaz Paez, esposa del teniente

de Infantería don Luis Cedrés Padilla.

—Asimismo, ha dado a luz una niña la señora esposa de don José Suárez Suárez, de soltera, Josefa Corujo Perdomo.

OPERADOS.—Por el doctor Molina Aldana fue sometido a intervención quirúrgica don Vicente Alejandro Caro, Jefe de cocina del Parador Nacional del Turismo.

DEFUNCIONES.—Tras rápida y cruel enfermedad dejó de existir en esta ciudad, a los 16 años de edad, la señorita Ana Rodríguez Marrero, natural de Yaiza, a cuya familia enviamos nuestro sentido pésame.

SUCESOS EN LANZAROTE

Sufre quemaduras por inflamación de alquitrán

Días pasadas ingresó en un establecimiento sanitario de esta ciudad una señora de San Juan que sufrió quemaduras de pronóstico reservado en diversas regiones del cuerpo por haberse inflamado el alquitrán contenido en un bidón, cuando procedía a calentarlo para reparar el techo de su vivienda. La señora, en su afán de sofocar las llamas, arrojó sobre el «pichi» ardiendo un balde de agua, lo que dio lugar a que el fuego se avivera, pasando en seguida a arder sus ropas. Au-

xiliada por algunos vecinos pudo ser despejada de sus vestiduras.

EDICTO

EL ALCALDE DE ARRECIFE HACE SABER: Que en cumplimiento de lo dispuesto en el artículo 11 del Estatuto del Vino, de fecha 8 de Septiembre de 1932, se recuerda a los cosecheros y almacenistas de vinos de este Término Municipal la obligación de formular dentro de los diez últimos días del presente mes de Noviembre las declaraciones en triplicado ejemplar, de cosechas y existencias de vinos y sus derivados, en los impresos que podrán recoger en las oficinas de este Excmo. Ayuntamiento.

Lo que se hace público para conocimiento de aquellas personas a quienes pueda interesar.

Arrecife, 11 de noviembre de 1961.

EL ALCALDE

Academia ESPICA

Ingreso Magisterio. Cursos y Reválida. Ingreso Bachiller. Bachiller elemental. Ingreso Radiotelegrafistas. Radiotelefonistas. Auxiliares del Cuerpo de Telégrafos. Especialistas del Ejército del Aire. Ingreso Policía Armada.

Para informes.—Sociedad del Puntilla

¡ATENCIÓN!

¿Ha visto el nuevo "Cónsul 315"?

¡Se acaba de recibir!

¡Amplio!

¡Cómodo!

¡Elegante!

¡Práctico!

¡Económico!

¡10 caballos!

¡4 velocidades!

También el novísimo ligero y emocionante ¡«ANGLIA»!

y

El revolucionario y codiciado «¡TAUNOS 17 M.»!

Facilidades de pago

Agencia Ford

General Goded 2

OTRAS NOTICIAS DE LA ISLA

LA VIDA EN EL PUERTO 

El buque factoría español "Idiazábal" se estacionará en Arrecife para congelar pescado

Las especies elaboradas serán exportadas al extranjero en motonaves danesas

El consignatario don Matías Garcías Franquis nos ha presentado al director técnico del buque factoría español «Idiazábal», don Pascual Cúcala, un andaluz de Ayamonte de mucho prestigio y experiencia en materia de industrias frigoríficas y de congelación de pescados y mariscos. Con suma amabilidad se prestó al interrogatorio para informar a los lectores de AN-TENA de una noticia que, por su importancia y trascendencia, ha de producir al natural satisfacción entre los lanzaroteños.

—¿Qué tipo de negocio pier-san montar en Arrecife?

—Durante seis meses, y en plan de prueba, estacionaremos en este puerto al buque factoría «Idiazábal», de la empresa Naviera Oscar S. A., para la que trabajo, que será destinado a la congelación de pescado.

—¿Podía adelantarnos algo de lo que es el barco y de cómo trabaja?

Se trata de un barco construido en el Norte y botado al agua en este mismo año, la más moderna y completa unidad de este tipo que posee España. Inmediatamente después de su botadura el «Idiazábal» se dirigió a

El domingo llegó el «Ciudad de Huesca»

Se trata de una moderna y rápida motonave

A las 6 de la madrugada del domingo amaneció en puerto en viaje directo de Las Palmas la motonave «Ciudad de Huesca», recién incorporada al servicio interinsular. Se trata de una moderna y capaz unidad construida en los astilleros J. Barreira de Vigo en 1954; tiene 76 metros de eslora, 2.036 toneladas brutas y un andar máximo de 14 millas a la hora. Dispone de 244 plazas para viajeros, todas en cámara, ya que no cuenta con billetes de cubierta. En resumen, que con la incorporación del «Ciudad de Huesca», buque además de bella y moderna estampa y estupendas instalaciones interiores, las islas ganarán mucho en cuanto a la rapidez y comodidad en el transporte de pasajeros. Este buque cubrió la travesía Las Palmas Arrecife en 10 horas.

Villa Reggio, pequeño puerto italiano situado cerca de Génova, en donde en el transcurso de varios meses se ha procedido al montaje de sus más importantes instalaciones. A Arrecife llegará próximamente en viaje inaugural.

—¿Sus características?

—Tiene más de cuarenta metros de eslora y 800 toneladas de desplazamiento.

VEINTE TONELADAS

—¿Capacidad de producción?

—Está dotado de un moderno equipo de túneles de congelación y armarios de placas, trabajándose el pescado a menos 42 grados de temperatura, con una producción diaria de 20 toneladas, que a veces puede llegar hasta los 40 según la especie de que se trate. También dispone de cámaras frigoríficas con capacidad de almacenaje de 500 toneladas, a las que para el pescado una vez congelado. En estas cámaras la temperatura es de menos 22 a menos 25 grados. Para verificar las diferentes facetas de elaboración disponemos a bordo de cuatro grupos electrógenos, independientes del motor de propulsión del buque, con una potencia aproximada de 160 H. P.

—¿Qué especies elaborarán preferentemente?

—Muchas, por ejemplo: Calamar, pulpo, choco, cazón, corvina, tazarre, aiún, lenguado, doradas, besugo, breca, pargo, peces espada, marrajos, salmónes, merluza, etc.

—¿No trabajarán ustedes la sardina?

—Aprovechando la cercanía de Arrecife a los bancos africanos, pensamos trabajarla también en los meses de invierno, en que disminuyen las otras clases de capturas. Así podremos sostener un ritmo regular de trabajo.

—¿A dónde enviarán el pescado elaborado?

—Tenemos ya un contrato con la naviera danesa «Concordia Line», de Copenhague, que desviará algunos de sus buques por Arrecife para transportar la mercancía a diversos puertos extranjeros, principalmente de Grecia, Italia, Israel y Francia. Se trata de rápidas y modernas motonaves abanderadas en Dinamarca, de unas 8.000 toneladas cada una, que disponen de adecuados equipos eléctricos para refrigeración.

ra refrigeración.

—¿Nombre de algunos de estos barcos?

—«Concordia Sun», «Concordia Star», «Concordia Sky», etc., ya conocidos en los puertos mayores de Canarias.

—¿Cómo obtendrán la materia prima que necesitan?

—Adquiriendo el pescado a los barcos españoles (canarios y peninsulares) que nos lo ofrecen, previa la debida selección y a precios fijados de antemano, iguales para todos.

—¿Por qué eligieron esta isla?

—Entre otras cosas, por su estratégica situación en relación a los bancos africanos, y porque aquí existen servicios complementarios: fábricas de hielo, talleres mecánicos navales, etc., imprescindibles en esta clase de trabajo. La labor de confección del pescado congelado es tanto más eficaz cuanto menos tiempo permanezcan las especies en hielo. Y esta ventaja la ofrece indiscutiblemente Arrecife.

—¿No dispondrán de ninguna instalación en tierra?

—Provisionalmente utilizaremos el local de la Gremial de Armadores, cuya entidad, dicho sea de paso, nos ha ofrecido toda clase de facilidades. En su día, si el negocio rentara lo suficiente, sería cuestión de pensar en construir algunas instalaciones en tierra.

Y con estas palabras del señor Cúcala dimos fin a la entrevista. Sólo nos resta añadir que a empresas de este tipo se hace

Se aplaza la celebración de la Asamblea Regional Pesquera

Se nos informa oficialmente que la Asamblea Regional Pesquera que proyectaba celebrarse en esta provincia durante el presente mes, será aplazada hasta el próximo Enero. En ella, a la que asistirán autoridades sindicales nacionales y armadores y pescadores del archipiélago, se debatirán importantes cuestiones relacionadas con la pesca y sus industrias derivadas.

ROCAR, S. A.

Necesita encargado con conocimiento de motores e instalación frigorífica

Se vende

coche marca «Wyn» americano, en perfecto estado de uso matrícula C E 2088. Informes en León y Castillo, 54

SE VENDE

un motor Bolinder 50 H. T. reparado y en buen estado de uso. Informes en máquinas «Alfa», León y Castillo, 42

necesario apoyarlas y estimularlas en todos los sentidos conscientes de que ellas son las que proporcionarán a nuestro puerto el desarrollo e impulso de su prometedora vida futura

Convenio Colectivo Sindical

Afectará a más de mil pescadores lanzaroteños de corvina y tazarre

Días pasados, y en presencia de jerarquías y provinciales e insulares sindicales, se procedió a la firma de un importante convenio colectivo de trabajo, entre armadores y pescadores lanzaroteños, que afecta a más de mil marineros de nuestra flota corvina y tazarre. En este convenio, los pescadores obtienen de sus armadores un aumento de salario equivalente al 43 por ciento de su sueldo base, con arreglo a la siguiente distribución: patrón de pesca, 450 pesetas mensuales; motoristas primeros, 500; motoristas segundos, 450; marineros de primer embarque, 300; marinero veterano, 470 y marmitón, 205 pesetas. Estas gratificaciones se concederán mediante un plus transitorio de carestía de vida y de una serie de primas en relación con la productividad. El mencionado convenio colectivo sindical entró en vigor el pasado mes de octubre.

Con la natural complacencia registramos esta mejora social para los pescadores isleños, concedidas voluntariamente por los armadores de Lanzarote.

LOS REPORTAJES DE HOY

Mil muchachos cubanos en la Unión Soviética

Fidel Castro mandó a estudiar a Moscú a su propio hijo

SAN JUAN DE PUERTO RICO. Parece confirmada definitivamente la noticia de que el día 21 de agosto, Fidelito Castro, niño de doce años de edad, único hijo del jefe del Gobierno cubano, salió en avión hacia Moscú. Varias personas que han llegado últimamente a los Estados Unidos manifiestan que vieron la patética escena que se desarrolló en el aeropuerto José Martí cuando su madre lloraba desconsoladamente.

FIDEL, DIVORCIADO

Fidelito Castro es el hijo del matrimonio Fidel Castro y Myrta Díaz Balart, quien se divorció del líder cubano en 1955, volviéndose a casar con una destacada personalidad perteneciente a una familia en la que la mayoría de sus miembros están en la más radical oposición a Fidel: los Núñez Portuondo.

Fidelito recibió entusiasmado a su padre cuando bajó de las montañas y entró en La Habana.

MIENTRAS OPERABAN A SU HIJO EL PRONUNCIABA UN DISCURSO

Pero su padre ha estado tan ocupado de él que cuando el pequeño sufrió un accidente automovilístico, en 1959, quedando muy grave, mientras le operaba el doctor Rodríguez Díaz, actualmente exiliado en los Estados Unidos, el padre andaba pronunciando uno de sus discursos de varias horas por la

televisión.

FIDELITO VESTIDO DE COMANDANTE

A Fidelito le hicieron un uniforme de comandante del nuevo Ejército cubano y lo han paseado de un lado para otro.

Ahora el paseo es algo más largo, ya que lo han mandado a Moscú para que estudie en los centros de enseñanza media soviéticos.

De esta forma, Fidel Castro intenta dar ejemplo a los cubanos para que no pongan reparos al envío a la Unión Soviética de sus hijos, ya que se proyecta una expedición masiva.

Actualmente existen unos mil muchachos cubanos en la U. R. S. S. preparándose en las modernas técnicas de cultivo y, como es de suponer, serán pasto de la propaganda comunista.

Como se ve, Fidel sigue con su plan de desvincular a Cuba del mundo occidental.

PROFESORES DE RUSO Y CHINO

Hace sólo unos días ha declarado que había que intensificar los estudios de ruso y de chino y que harían falta en Cuba unos 3 500 profesores de estas lenguas. Los profesores de ruso quizá tengan que traerlos en gran proporción de fuera, mientras que los profesores de chino podrán ser, en cierto número de casos, residentes en Cuba desde hace muchos años.

(De «Pueblo»)

Deja siete millones y medio de pesetas a un joven, a condición de que no se case

LONDRES.—Hace veinte años, una solterona de setenta y un años entonces, fue pareja de baile, en una fiesta, de un joven cadete de veinte, y a la sazón le dijo:

—Usted es la imagen viviente del hombre de mis sueños, con quien yo debiera haberme casado.

Hoy este hombre, ahora convertido en el capitán Douglas Nayler, con cuarenta años de edad, ha sido notificado de que ha sido declarado heredero universal de su pareja de baile, que con las deducciones de los impuestos y derechos reales asciende a la cantidad de 45 000 libras esterlinas (equivalentes a 7.560 000 pesetas), que el capitán Nayler cobrará a condición de que nunca se case y se mantenga, por lo tanto, célibe durante el resto de su vida.

La enamorada testadora era miss Eleanor Plumpton, que recientemente ha muerto a la edad de noventa y un años, recordando, evidentemente, todavía al joven con quien bailó durante una velada.

El capitán Nayler ha sido informado también por los albaceas testamentarios de que si contrajese matrimonio la enorme cifra neta de 45 000 libras se quedaría reducida a 65 libras esterlinas al año.

El capitán, al enterarse de estas condiciones, ha manifestado:

—Bier, creo que se trata de un caso extremo de celos femeninos. Ella deseaba—continuó diciendo el militar—que yo pudiera vivir en el lujo para el resto de mi vida; pero no quería que se beneficiara otra mujer de su dinero.

DROGUERIA «ICO»

LEON Y CASTILLO, 39 (JUNTO A FARMACIA TENORIO)

¡ATENCIÓN! ¡MUCHA ATENCIÓN!

Droguería «ICO» correspondiendo a las atenciones de que ha sido objeto por parte de su distinguida clientela, establece para este año, en ocasión de las festividades de Navidad y Reyes, un sorteo de

¡33 MAGNIFICOS REGALOS 33!

(3 colosales, valiosos y finos obsequios en oro y platino y 30 más seleccionados regalos)

Desde el 1.º de Noviembre de 1961 hasta el 5 de Enero de 1962, todo cliente tendrá derecho, por cada 10 pesetas de compra, a un boleto numerado que le permitirá participar en el sorteo que, para premiar el favor de su público, ha organizado esta Casa

Los más ricos y codiciados perfumes nacionales y extranjeros.—El surtido más extenso en muñequería moderna y decorativa.—Imaginería fina para el hogar.—Anillos, pendientes, pulseras, cadenas y medallas en oro y plata.—Bisutería.—Artesanía granadina.—Inmenso surtido en juguetes a la disposición de

MELCHOR, GASPAR y BALTASAR

Todas las semanas cambios de exposición en nuestros escaparates

Comprar en Droguería «ICO» es un detalle que distingue.—Comprar en Droguería «ICO» es sinónimo de buen gusto.—Comprar en Droguería «ICO» es saber comprar

Lejía «ICO», la especialidad de la Casa

DE MUCHO INTERES

Se venden varios trozos de viña en «La Geria», «Bilbao», «Tablero de Uga» y «Las Vegas. Solares en distintos sectores de Arrecife y en la costa, lindando con el mar, entre esta última ciudad y La Tiñosa. Un aljibe en la Vegeta.

Para informes Enrique de Quintana Sáenz. Canalejas, 7 Perito Agrícola

ATENCION SEÑORAS

Ferretería «SPINOLA» con el buen deseo de aliviar a todas las amas de casa de Lanzarote, en sus duras faenas domésticas, ha traído:

- 1º La magnífica lavadora «TELEFUNKEN»
- 2º El imponente friega pisos «MERI»

¡y ahora LO INCREIBLE!

«El aparato que friega la loza» lava, aclara y seca el servicio de 6 personas en solo 4 minutos

LAVAPLATOS «VAJILUX»

Cómodas facilidades de pago. Pida una demostración sin compromiso

FRANCISCO SPINOLA

Academia "SAN GINES"

Enseñanzas Primaria. Profesional. Bachillerato Elemental. Reválida. Ingreso Magisterio. Contabilidad Cultura general

MAS INFORMACION LOCAL

Se proyecta montar en ARRECIFE una magna reunión boxística con participación de Kid Levy y Chencho

En el avión de Iberia de la tarde del sábado regresó a Tenerife el campeón nacional aficionado del peso ligero Kid Levy, después de pasar en Arrecife, su ciudad natal, una semana de descanso. Levy nos ha manifestado que para finales del presente mes se proyecta montar una velada en esta capital cuyo combate de fondo estaría a cargo de Levy y el también pugil lanzaroteño profesional, Domingo Cabrera, mientras en el semifondo actuarían el arce-

cifeño Domínguez «Chencho», que tan excelente papel viene desempeñando en Las Palmas y Tenerife, frente al tinieño Frías, con el que «Chencho» ha realizado recientemente 'match' nulo en Santa Cruz. Los combates preliminares serían montados a base de boxeadores aficionados locales. De celebrarse esta reunión, no dudamos constituiría un éxito ante la reconocida calidad de los participantes.

Llegó, de Italia, el buque frigorífico "Idiazábal"

Con procedencia de Villa Regio (Italia), vía Alicante y Buenaventura, ayer arribó a nuestro puerto el buque factoría español «Idiazábal», que, según in-

formamos en nuestra crónica se estacionará en Arrecife como factoría congeladora de pescado.

Apertura de un despacho frigorífico de carne de ternera y pollos

Días pasados y en el primer tramo de la calle Otilia Díaz ha sido abierto un establecimiento comercial frigorífico para la venta de carne de ternera y pollos congelados que, como es sabido, conservan todas las propieda-

des nutritivas de estos productos frescos. Funciona diariamente de 7 a 11 de la mañana, razón por la que las amas de casa podrán adquirir estas carnes todos los días.

Los sábados por la tarde no abrirán las ferreterías

Ha entrado en vigor un nuevo horario para los establecimientos de ferretería, en el sentido de que estos comercios no abrirán los sábados por la tarde. Algunos establecimientos co-

merciales de otros ramos verían con agrado que la medida se extendiese también a ellos, para que tanto sus empleados como sus dueños disfrutasen de este descanso.

Domínguez venció por K. O. en Las Palmas

En la velada de fondo celebrada el sábado en el Frontón Las Palmas, el lanzaroteño Domínguez venció al palmero Franz por K. O. en el segundo

asalto, al cazar a su rival con un golpe en el estómago y en seguida en el hígado. Nuestro paisano fue muy aplaudido.

Academia «RAMIRO MAEZTU»

Ingreso Bachiller—Bachiller Elemental—Cultura General—Clases diurnas y nocturnas
Para informes: Transversal Argentina, 4 (Junto al Estadio)

CINE «ATLANTIDA»

PROXIMAMENTE
CAPUCINE

el rostro más bello del Cine, en dos superproducciones americanas en CinemaScope y color

"SUEÑO DE AMOR"

"ALASKA, TIERRA DE ORO"

Cine «ATLANTIDA»

MARTES 7.30

¡POR ULTIMA VEZ!

EL ROSSETTO

(Lápiz de Labios)

por Pietro Gerni, Bella Darví y Georgia Moll. Una intriga policíaca resulta por una imprudente muchacha

(Autorizada para mayores)

A las 10.30

Gran Reposición

¿DONDE VHS, ALFONSO XII?

EASTMANCOLOR

Por Paquita Rico y Vicente Parral. El más bello tállo del siglo XIX. Un amor clavado en el corazón de un rey

(Todos los públicos)

Miércoles 7.30 y 10.30

«CIFESA» presenta un film de violencia y abnegación, en el caos de la última Guerra mundial

LA GUERRA SECRETA DE SOR CATHERINE

(Conspiración de Corazones)

Por Lili Palmer, Sylvia Syms e Ivonne Mitchell. Para ellas no había duda... valía la pena morir por salvar aquellos inocentes niños judíos del odio racial

(Autorizada para mayores)

Jueves, 7.30 y 10.30

Estreno de la producción española

LA COPLA ANDALUZA

EASTMANCOLOR

Por Rafael Farina y Adelfa Soto. Divertida historia amorosa musical

(Autorizada para mayores)

Viernes

Sin determinar

Sábado 7.30 y 10.30

«Universal International» presenta la deliciosa comedia americana

CONFIDENCIAS DE MEDIANOCHE

CINEMASCOPE - EASTMANCOLOR

Por Rock Hudson y Doris Day.

Lo que puede ocurrir cuando un solterón despreocupado y una chica precavida tropiezan en la vida. Chispeante trama que trata los asuntos más íntimos con gracia, pimienta y buen gusto

(Autorizada mayores)

Muy pronto:

«EL PERRO DE BASKERVILLE»

«Ventajas» del...

(Viene de página segunda)

GRAVES Y CUANTIOSOS PERJUICIOS

Ni que decir tiene el malestar que ha producido en todas las clases sociales esta desagradable noticia, hasta el extremo de que en las esferas oficiales se realizan gestiones para que este itinerario, el que respecta a Lanzarote, no entre en vigor, teniendo en cuenta los graves y cuantiosos perjuicios que ocasionar a los intereses generales de la isla.

LOS PRIMEROS SORPRENDIDOS

Como demostración palpable y plena de la injusticia que con Lanzarote se cometería de entrar en vigor los nuevos itinerarios digamos que los

Cine «DIAZ PEREZ»

Películas que se proyectará en la presente semana

Martes Estreno: Bengala Film presenta Un film profundo y apasionante.

MUERTE AL AMANECER

Una extraña obsesión atormentaba su mente. ¿Cómo era posible que sus amigos le hubieran hecho creer que era un asesino?

(Autorizada mayores)

Miércoles Reestreno: Impresionante! [magnífica] una película policíaca incomparable, premiada en el Festival de Berlín 1959 por la mejor interpretación

LA BAHIA DEL TIGRE

Una buena película de suspense con una fotografía dique de elogio.

(A. mayores)

Jueves Estreno: La más divertida y graciosa película del año.

EL SONAMBULO QUE QUERIA DORMIR

No es un modelo de película, pero sí le aseguramos que se reirá como nunca en una película policíaca lleva de acción y gracia

(A. mayores)

Viernes Formidable reestreno: Un hombre irremisiblemente condenado a morir, pone a prueba su temple y su valor, entre hombres rudos y violentos

LA DINASTIA DEL PETROLEO

(Vistavisión Technicolor)

con Dik Bogarde - Stanley Baker.

(A. mayores)

Sábado: El más simpático y extraordinario estreno. La película musical más alegre y divertida que Vd. ha visto

PAPA SE QUIERE CASAR

Totalscope Eastmancolor

Antonella Luandi - Domenico Modugno. (A. mayores)

Delegaciones de Trasmediterránea en Las Palmas y Arrecife han sido las primeras sorprendidas y defraudadas ante este cúmulo de propuestas erróneas y han sido ellas las que han realizado las gestiones iniciales en las pertinentes y aconsejables reclamaciones. Quede pues reflejada públicamente, en justicia, la leal actitud e interés de las mencionadas Delegaciones en intentar resolver el problema.

CAPITULO FINAL

En resumen, que Lanzarote no pide nuevas mejoras, pero tampoco pide perjuicios. Se conforma con disfrutar de los considerables beneficios que le proporcionan los actuales cuatro servicios semanales, tal y como se vienen desarrollando. Y por último una observación. Al exponer nuestros razonamientos no pretendemos (quede esto bien claro) sino defender nuestros legales y legítimos derechos de interés insular. O sea, que si a nosotros se nos respetan las líneas hoy en vigor y por tanto se cumplen nuestros justos anhelos, mucho nos alegraría que las demás islas tuvieran también ampliamente satisfechos los suyos.

GUILLERMO TOPHAM

(-) COSAS DE LA VIDA (-)

El tribunal Supremo absuelve a un abogado gallego que había sido condenado

MADRID.—Un abogado en ejercicio fue condenado el 14 de abril de 1959 por la Audiencia de Orense por el delito de desacato a la autoridad y le impuso cuatro meses y un día de arresto mayor y multa de mil pesetas, por estimar un delito cometido en un escrito dirigido en trámite de instrucción a aquella Audiencia.

Formulado recurso de casación contra el fallo ante el Tribunal Supremo, este alto tribunal acaba de dictar resolución en la que acepta la tesis recu-

rrente y absuelve libremente al letrado.

Considera la sala segunda que el lenguaje desmedido e innecesario a los fines de defensa y merecedor de correctivo en vía distinta de la penal, sólo constituye materia delictiva cuando se llega a emplear palabras o conceptos ofensivos o denigrantes sobradamente conocidos. Tal elemento de hecho no figura entre los probados que estima la sentencia recurrida.

Huelga de futbolistas

RIO DE JANEIRO.—El pasado domingo no hubo partidos de fútbol en esta ciudad, ya que los clubs locales, por unanimi-

dad, se negaron a jugar y se declararon en huelga, solicitando que se aumente el precio de las entradas.

Gato por liebre

MADRID.—Ha sido detenido José Mesa Galván, de cuarenta y tres años, sin domicilio conocido, cuando se dedicaba por los domicilios de la calle de Concha Espina a estafar a sus moradores mediante la venta de latas que simulaban contener 18 litros de aceite cuando en

realidad sólo tenían agua cubierta por una ligera capa de aceite. El detenido fue reconocido por uno de los perjudicados, al que hace unos días le vendió dos de estas latas. Se le ocuparon varias latas preparadas de esta forma.

Se tragó una moneda de 25 pesetas

MADRID.—En la casa de socorro de Tetúan fue asistido el niño de seis años Agustín González Vinuesa, que se había tragado una moneda de 25 pesetas mientras jugaba con ella. Sus padres, alarmados, trasladaron rápidamente al pequeño al citado centro asistencial, en donde el médico de guardia pudo apreciar que la moneda se hallaba

alojada en el esófago, y ante la gravedad del caso, el niño fue trasladado en una ambulancia al Instituto Fabiola, ya que este centro tiene un equipo especializado en la extracción de cuerpos extraños. El pequeño Agustín fue intervenido quirúrgicamente con éxito. Le fue extraída la moneda y el niño se encuentra en perfecto estado.

Robo en una Diputación Provincial

MADRID.—Treinta mil pesetas han desaparecido de la caja de la habilitación de la Diputación Provincial (Velázquez, 89), sin que hasta ahora se haya po-

didado encontrar al autor o autores del robo. La Policía realiza gestiones para esclarecer la sustracción.

CULMEN, S. A.

Compañía Española de Capitalización, MADRID
Títulos premiados en el sorteo celebrado en Madrid el día 25 de octubre de 1961

IKN - MSL - GGF - XKL - RLN - QVD - NHJ - TMV
DELEGACION E INSPECCION PROVINCIAL EN LAS
PALMAS DE GRAN CANARIA

Agente en Lanzarote don: Antonio González Ramos, Calle García de Hita núm. 10. Teléfonos, 155 y 226 ARRECIFE

VARIANDO EL TEMA

Rincón de Humor

EXPERIENCIA

Un señor que pasaba por delante de un colegio se c...

- ¿Por qué lloras, pequeño?
- ¡No quiero ir a la escuela!
- ¿Por qué no quieres ir a la escuela?
- Porque querrán que diga «A».
- ¿Y por qué no quieres decir «A»?
- Porque en seguida que lo haya dicho querrán que diga «B».

NOMBRES

En la oficina municipal correspondiente, el señor se presenta con un perrito y dice:

- Vengo a pagar el impuesto que me corresponde sacar por el perro.
- Muy bien. Su nombre, por favor...
- Sí. Pues Bobby...
- Digo el nombre de usted, no el del perro.
- Estaba diciéndole mi nombre. El perro se llama «Jose».

EXPERIENCIA

Un amigo le dice a otro:

- Oye; préstame diez pesetas.
- Toma; aquí tienes ciento.
- ¡Hombre! No me hace falta tanto.
- No; pero diez pesetas se olvida uno siempre de devolverlas.

TRABAJO

El jefe entra en el departamento de caja en el momento en que el cajero se está metiendo en el bolsillo un fajo de billetes.

- ¿Qué hace usted?—le pregunta.
- ¡Ahl! Pues... me llevo trabajo a casa.

DECIR

No es necesario emplear expresiones duras para emitir conceptos que pueden formularse de manera suave:

Así, por ejemplo, la señora interrogada sobre el carácter de su marido, responde:

- Tiene un carácter muy igual, siempre lo mismo; el mal genio no le abandona un instante.

SERVICIO

Una señora se presenta en una agencia a solicitar una criada para todo.

- Le advierto que vivimos en el campo.
- Muy bien—dice la empleada de la agencia.

Y, dirigiéndose en voz alta a las que esperan colocación, añade:

- ¿Hay alguna que quiera pasarse ocho días en el campo?

HAZAÑAS

El papá le cuenta al nene sus hazañas de soldado en la última guerra mundial, en la que, como inglés, luchó en los ejércitos aliados.

Cuando termina, el niño le dice:

- Lo que no comprendo es la falta que hicieron los demás soldados para ganar la guerra.

CANIBALES

El explorador pregunta a uno de los nativos del territorio que visita.

- ¿Hay canibales por aquí?
- No. Ya no quedan. Ayer nos comimos el último.

Clínica «Dr. González Medina»

Cirugía general - Ginecología - Partos - Nariz - Garganta - Oídos
SERVICIO PERMANENTE (DIA Y NOCHE)

García Escámez, 12

Arrecife de Lanzarote

GESTORIA ADMINISTRATIVA COLEGIADA

Gestor: ANTONIO GARCIA MARQUEZ
Licenciado en Derecho

Plaza de Calvo Sotelo n.º 6

ARRECIFE

Cerveza «San Miguel»